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КОММУНИСТА 

.гороцуокая партийная арганиза-

х{ия постоянно пополняет свои ря-

ды молодыми коммунистами. Это 

передовики и; новаторы производ-

ства, активные общественники. 
1йнопие из них с честью носят вы-

сокое звание ударм ка коммуни-

стического труда. 

Но нужно помнить, что даже са-

мый акгдгвный и передовой работ-

ним, вступивший в партию, стано-

вится убежденным и идейно зака-

ленным бойцом лишь в процессе 

практической работы. Личные ка- 

10. чества, политическая сознатель-

ность и оргаиизатарсюие Опособно-

сти будщущего члена партии прове-

ряются во вiремя кандидатского 

стажа Отсюда видно, что воспита-

ние молодых коммунистов, и в 

первую очсредь кандидатов в чле-

ны парами, должно быть всегда в 

центре внимания первичных пар-

тийных арганизащий. 

Учитывая это, партком комбина-
та «Сланцы» регiулярно проводит 

совещания к будущими членами 

партии, на которых изучаются 

Устав и ГМрапрамма КПСС, прово-

дится обмен опьпом по .гiривлеие-

нию молодых кюммумисгов к ак-

тивной внугрмпарпмйной жизни, 

обсуждаются вопросы повышения 

идейного и общеобразовательного 
уровня, технической учебы. 

Такая практика позволяет пар-

тийному органу .выяснить положе-

ние дел в первичных организаци-

ях и в случае необходимости опе-

ративно принимать нужные меры. 

На последнем совещании для 

кандидатов вчлены партии был 

прочитан доклад кдемокрапиче-

сюий централизм - организацион-

ный принцип построения партии». 

Участники. совещания рассказали, 
как они готовятся к вступлению в 

члены КПСС, как ,работают на про-

изводстве, какое участие .принима-

юТ в общественной жизни своего 
коллектива. 

Проведенная проверка показа-

ла, что в партийных организациях 

ТЭЦ, ОТК, КИП, компрессорного 

цеха широко привлекают кандида-

тов к партийной работе, кропот-
ливо и внимательно занимаются 

`;них воспитанием. Так, например, 

старшая лаборантка ТЭЦ В. Ива-
нова избрана секретарем комсо-

мольской организации и неплохо 

справляется с этой ;работой. Кро-

ме того, партийное бюро привле-

кает ее для подготовки вопросов 

на партийные собрания. Началь-
ник смены М. Никитин, электро-

слесарь Ф. Ходжаев, помОшнмк 

машиниста Л. Зиновьева во время 

прохождения кандидатского ста-

жа неоднократно участвовали в 

подготовке материалов для об-
суждения на заседании партбюро. 
Причем В. Иванова без отрыва от 

производства закончила техникум. 

М. Никитин н Л. Зиновьева учат-

ся заочно в инстмтуте. 

А. Траханов из цеха КИП ут-

вержден начальником городского 

штаба «Комсомольского прожек-

тора». Кроим того, он активно ра-

ботает в нештатной редколлегии 

«Комсомольской странички». Ра-

ботник компрессорного цеха 

Ю. Потапов учится в институте и 

находит время для выполнень1я 
поручений партийного бюро. Гор-

норабочий очистного забоя шахты 

№ 1 Я. Дацук - депутат город-

ского Советам сейчас готовится к 

защите диплома горного инжене-

р а. 

Приведенные примеры свидё-

тельстауют о том, что там, где 

партмйньи: организации ло-настоя-

щему занимаются воспитанием 

молодых коммунистов, и дела идут 

хорошо. 

Но, к сожалению, так обстоит 

е ще невезде. Возьмем партийную 

организацию цеха канатных дорог 

(секретарь В. Разумким). Здесь, ес-

ли Еи дадут молодому коммунисту 

поручение, забудут об этом, не 

контролируют его выполнение. 

Так, Г. Марголь, в прошлом актив-

ный Общественник, превратился в 

«пачегногоп члена группы содей-

ствия парпгоакомтролю. Машинис-

ту загрузочного вагона кандидату 

в члены партии А. Черноукову 

вообще не нашлось никакого по-

ручения. 

Партийные организации шахт 

еще недостаточно проявляют за-

боту о повышении идейного уров-

ня молодых коммунистов. 

Из всех многочисленных и раз-

мообразных форм работы с 

вновь принятыми в партию глав-

ной остается индивидуальная. 

Только при этом условии партий-

ная организация может правильно 

и своевременно решать вопросы 

приема новых членов. 

Читайте в центральных 

и областных газетах 
О Советская партийно-правительственная делега-

ция в Варшаве. 

О Семилетку - досрочно! Трудовые успехи работ-

ни ков промышленности страны. 

О Все силы - на претворение в жизнь решений мартовского 

Пленума ЦК КПСС! 

О Положить конец агрессии США во Вьетнаме! 

В ЗАВОДСКИХ 

ЦЕХАХ 

Идет последний год семилетки. 

Труженики нашего города, как и 

все советские люди, стремятся 

работать так, чтобы успешно вы-

полнить намеченные задачи на 

семилетке. Например, коллектив 

ремонтно-механического завода 
план первого квартала текущего 

года выполнил на 103,9 процента, 

выработав продукции сверх плана 

на шесть тысяч рублей. 

Вот имена лучших производст-

венников предприятия, кто своим 
трудом способствует повышению 

производительности труда, улуч-

шению качества продукции. Это 
токари Геннадий Николаевич 
Волхов и Михаил Иванович Сте-
панов, бригадир кузнецов Миха-
ил Макарович Осипов, водитель 
автопогрузчика Николай Степа-
нович Васильев и бригада сле-

сарей механического цеха Влади-
мира Фирсова. 

Сейчас на ремонтно-механиче-

ском заводе под руководством ма-

стера СМУ -5 Екатерины Егоров-
ны Семеновой работает бригада 

дорожников. Деда у них идут ус-

пешно. План первого квартала 

этого года они выполнили на 122 
процента. Учитывая всю серьез-

ность положения по реконструк-

ции и расширению завода, до-
рожиики е настоящее время по-

могают строителям Р СУ-! выкла-

дывать деревянной шашкой полы 

в цехах, рыть котлованы под фун-
даменты и выполняют другие ра-

боты. 
Н. ИЛЛАРИОНОВ. 

В дни предмайской вахты 

Цех работает ритмично! Эта значит, что труд людей здесь ор-

ганизован хорошо, что оборудование исправно. И заслуга в этом, в 

первую очередь, ремонтников, тех, кто постоянна следит за обору-

дованием и механизмами, вовремя делает планово-предупредитель-

ные ремонты, быстро устраняет неполадки. 

Так и работают в цехе газбензина слесарь Вилли Эдуардович 
Аукен и электросварщик Алексей Николаевич Базулев. Это опытные 

специалисты, добросовестные рабочие. В любое время суток, если 

это надо для производства, они могут быть в цехе. 

Работать на совесть, отдавать делу все свои знания, опыт -

стало правилом в жизни ударников коммунистического труда Вил-

ли Эдуардовича и Аленсея Николаевича. 

И то, что в марте, несмотря на высокий месячный план, кол-

лектив цеха сумел перевыполнить его на 4 процента, заслуга и 

В. Э. Аунон и А. Н. Базупева, всегда стоящих на страже безава-
рийной работы механизмов и оборудования. 

НА СНИМКЕ: (слева направо) слесарь В. Э. Аукон и электро-

сварщик А. Н. Базулев. 

ПЛАН ВЫПОЛНЕН УСПЕШНО 

Март был не очень благо-

приятньши месяцем для цеха 

сероочистки. Несколько дней 

здесь пришлось работать не на 

всем имеющемся оборудовании, 

т. к. часть его была на ремонте, 

меняли газопровод на одной Из 

систем очистки газа. Но, несмот-

ря на трудности, коллектив це-

ха успешно завершил месячных 

план по выпуску продукции. 

Особенно хорошо потруди-, 

лись в марте плавщихи серы 

Василий Матвеевич Тимофеев и 

Алексей Дмитриевич Степанов: 
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НАШ КОРРЕСПОКДЕНТСКиИ 
сюющ  

При встречах с начальником 

участка, ведущим жилищное 

строительство в одиннадцатом 

квартале В. В. Токианои,бригадир 
комплексной бригады Владимир 
Кузьмич Струлев всегда задает 

один и тот же вопрос, за послед-

нее время уже ставший традици-

оННЫ м: 

- Что делать нашей бригаде, 
если не поступят стройдетали? 

Так почти ка-

ждый день пря-

мо с утра И на-

чальник участ-

ка, и бригадир 
начинают ду-

мать не о том, как 6ы больше сде-

лать за сцену, а о том, какой ,рабо-

той обеспечить коллектив в пять-

десят рабочих, если не подвезут 

строительные материалы. Целы-

ми часами приходится лопать го-

лову над тем, чем бы занять лю-

дей, а сооружение седьмого дона, 

которое началось в декабре про-

шлого года, движется медленны ии 

темпами. По графику и взятым 

обязательствам комплексная 

бригада Владимира Струлева сей-
час должна уже заканчивать пос-

ледний, пятый этаж здания. Фак-
тически же на седьмом доме вы-

ложено толысо три этажа. На 
четвертом вышла длительная ос-

тановка. 

Причина такого «топтания» на 

месте одна: комбинат «Стройде-
таль» не обеспечивает строителей 

НА СЛОВАХ И НА ДЕЛЕ 
нужными жёлезобетонньпки изде-

лиями. На стройке нет плит пере-

крытия и балконных плит, пере- 
иычек. 

- Правда, рассказьшают 

строители, - недели две назад 

к нам приезжал заместитель на- 

чальника седьмого управления 

Н. В. Хоробрых, который обещал 
открыть зеленую улицу строи-

тельным материалам. Но после 

этого поступило пока только 

шесть плит. 

Товарищи из комбината «Строй-

деталь» и из отдела снабжения 
седьмого управления, на одиннад.- 

цатом квартале ждут от вас цела, 

а не обещаний. 

Есть претензии у строителей и 

к механизаторам. Часто простаи-

вает здесь кран. В карте, напри-

мер, он простоял приблизительно 

неделю. В этом Не вина кранов-

щиц Екатерины Степановой и Ва-

лентины Кольцовой. просто в уп-

равлении механизации !Ч 216 нет 

большого жела-

ния или хафо-

ших специали-

стов наладить 

кран. 

Плохо снаб-
жают строителей красным и об-
лицовочный кирпичом. 

Не пора ли от' слов переходить 

к делу, своевременно обеспечи-
вать строителей в одиннадцатом 

квартале всеми необходимыми ма-

териалами. .Только тогда будет 

вьшолняться график без авралов 

и штурмовщины, которые в свою 

очередь ведут к браку. 

А. ФИГУРИН. 



Забота о быте  
дело партийное 
На днях партком общестроительного треста Лн 31 провел 

расширенное совещание по улучшению бытовых условий в обще-
житиях и усилению воспитательной работы среди проживающих. 

На совещание были приглашены секретари партийных организаций, 
председатели постройкомов, заместители начальников управлений, 
работники отделов кадров и жипищно-коммунальной• конторы. 

Заслушав сообщение секретаря парткома В. М. Мазурова, уча-

стники совещания приняли участие в обсуждении важного вопроса. 

В своих выступлениях председатель постройкома восьмого строи-

тельного управления П. И. Коланцºв, заместитель начальника СМУ 
1й 124 Е. М. Школьников, секретарь партийной организации ЖНИ 
Н. Ф. Шулинина, заместитель начальника КТС П. Г. Косеннов, на-

чальник отдела кадров треста В. Р. Кравченко, заместитель управ-

ляющего трестом Е. Д. Новиков отметили ряд недостатков в обслу-
живании трудящихся, проживающих в общежитиях, поделились 

опытом в организации культурного досуга молодежи по месту жи-

тельства. 

Обсуждение вопроса с привлечением широкого актива позволи-

ло партийному комитету и руководителям треста выработать кон-

кретные мероприятия по улучшению бытовых условий в общежи-
тиях и усилить воспитательную работу. 

в 

(4? ИАШ к)(

ВСЕМ КОЛЛЕКТИВОМ' 
Домоуправления и другие 

службы жилищно-коммуналь-

ного отдела комбината «Слан-
цы» разбросаны по всему горо-

ду. И люди, работающие в од-

мой организации, выполняющие 

одну и ту же работу, редко 

встречаются друг с другом, а то 

п просто не знакомы. 

И вот местный комитет проф-
союза решил направить этот не-

достаток, пригласить коллектив 

гна вечер коммунальщиков. У 
нас он проводился впервые и 

вызвал большой интерес. Про-
грамма вечера была составлена 

заранее и довольно продуманно. 

Многие коммунальщики име-

ют детей и им небезынтересно 
было послушать беседу педагога 

о воспитании детей в семье и 

школе. С такой беседой высту-

птила преподаватель школы 

1Ч 3 Н. Ф. Калинникова. 

К вечеру приурочили вруче-

ние удостоверений ударникам 

исомыунистичеокого груда. Их 
получили М. С. Ефремова, М. Н. 
Сорокина, Е. А. Троицкая, П. А. 
Лебедева, Н. В. Сергеева и Н. А. 
Куртенкова. 

Ну, а как не отметить такое 

событие, как уход ветеранов 

труда на заслуженный отдых? 
Пенсионерами у нас стали сра-

зу несколько человек. Это Е. Д. 
Лузина, Э. Б. Иванова, А. Ф. По-
лякова, О. В. Филиппова, К. И. 
Смирнова и А. М. закатов. Все 
они проработали только в ЖКО 
по 15 лет и много сделали для 

улучшения культуры быта 
сланцевчагг. Ветеранам труда 

НАША ПОМОЩЬ ПРИГОДИТСЯ 

Нынешней весной в городе 

планируется заложить парк. 

Это очень хорошая мысль. Но 
надо, чтобы там, кроме аллей, 
пусть пока и не тенистьы, бы-
ла спортивная площадка, ат-

тракционы. Только при этом ус-

ловии пришедшие в парте слан-

цевчане могут хорошо и куль-
турно отдохнуть. 

Предлагаю, как только сойдет 
снег, начать очистку террито-

рии. В этой работе молодежи 

могут и должны помочь ветера-

ны труда. Организовать воскрес-

нвгки пенсионеров - задача го-

родского отдела социального 

обеспечения. 
В. КУЗНЕДОВ, 

пенсионер. 
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было сказано много теплых слов, 

преподнесены памятные подар-

ки. А дворник А. М. Закатов 
получил сразу два подарка: вто-

рой - от квартиросъемщиков 

участка, который он обслужи-
вал. 

Деловая часть закончена. 

Вниманию участников предла-

гается концерт самодеятельных 

артистов, потам начинаются иг-

ры, аттракционы, разыгрывает-

ся лотерея. 

Говоря о вечере, нельзя не 

упомянуть о его организаторах 

- коммунистах О. П. Курьпце-
вой, А. В. Тимофеевой и В. К. 
М,ахотиной. Это они постара-
лись сделать отдых коммуналь-
щиков таким интересный. 

М. БОЗЫЛЕВСКИЙ, 
слесарь ЖКО 

комбината «Сланцы». 

ДРУЖБЕ 7s'I'ЕПКУТЬ! 
НАЧАЛОСЬ это с сентября 

прошлого года. Разговор о 

шефстве возник на родительском 

собрании во второй Сланцевской 
адшгпадрцатилетней школе. Уча-
щимся 10 «Б» класса особенно не= 
чем было гордиться. Вот и решили 

рабочие печнюто цеха газосланце-

вого завода из смены, руководи-

мой Вадимам Васильевичем Пани-
ным, взять над 10 «Б» шефство. 

При первой же встрече с уча-

щимися состоялся большой разго-

вор. Весь класс решено было раз-

бить на две ученические бригады 
с тем, чтобы организовать между 

ними соревнование. Учредили пе-

реходящий вымпел для победите-
лей. Результаты впоследствии ста-

ли подводить каждую субботу. 
Тем, кто имел двойки, пришлось 

крепко задуматься. 

Прошло сравнительно не так 

уж много времени, и учащихся 

пригласили на смеиное собрание. 
Тут недавние- обладатели двоек 

держали речь перед требователь-
ным и взыскателыным коллекти-

вом рабочих. Подробно расспраши-

вали рабочие школьных комсо-

мольцев об учебе, спорте, о6 ув-

лечениях калщого. 

Учащиеся, находясь под неос-

лабньдк контролем, изменили свое 

отношение к учебе. Между школь-

никами и рабочими завязалась на-

•стоящая дружба. У школьников 

стало правилом в пред1тразддтич-

ные дни оказывать внимание сво-

им шефам. В адрес коллектива 

смены была послана приветствен-

ная телеграмма. 

Рабочие в свою очередь` в от-

ветной телеграмме пожелали сво-

им падшефнь м новых успехов в 

учебе. Кроме того, лучшим уча-

щимся были вручены подарки. 

Вадшефнъхй класс -был приглашен 

на праздничный вечер - в печной 
цех. На нем уптасттттпсн школьной 
художественной самодеятельности 

выступили с интересным концер- 
там. В свою очередь, они пригла-

сили коллектив смены иа школь-
ный вечер. 

Недавно вместе с рабочими уча-

щиеся 10 «Б» класса в дни ве-

сенних каникул совершили экс-

курсию в Ленинград. Побывали в 

комнате-атувее Владимира Ильича 
Ленина, сходили в театр. 

Шефская связь переходит в на-

стоящую дружбу. Рабочие, отчи-

тьтваясь перец своими подшефны -

ми, рассказывают о ходе социали-

стического соревнования, о новь :\ 

трудовых успехах. 

Учащиеся рапортуют о состоя-

нии учебных дел. С больитим 
интересом они беседуют с ра-

бочими печного цеха. Много 
хорошего поведали своим под-

шефным операторы Василий Фе-
дорович Кавалщев, Вера Дмит-
риевна Филиппова, Евгения Гор-
деевгна Хотеева и другие. 

В. Ф. Каэаатщев - активный 
общественник. Он член группы со-

действия партийно-государствен= 

ноаку контролю при комбинате 
«Сланцы», член цеххюка. 

Вера Дмитриеввта Филиппова и 

Евгения Гордеевна Хотеева свой 
отличный труд на производстве 

успешно сочетают с занятиями в ,-

вечернем индустриальном техни-

куме. Вез сомнения, у таких лю-

дей'есть чему поучиться школьной 
молодежи. 

В. АРТАМОШИНА. 

МЕДАЛЬ ВДНХ -

МЕХАНИКУ ШАХТЫ 

горнякам шахты № 35 кол-

лекпиъу коммумыспического труда 

комбината «Карагамдауголь» вру-

чен диплом 1-й степени ВДНХ 

СССР. Этой награды шахтеры пе-

редового предприяти я удостоены 

за большие достижения в техни-

ческом пропреесе. 

На снимке: лучший рационали-

затор комбината механик подъе-

ма шахты № 35 Борис Гаврыло-
выч Нечесов, награжденный «Зо-

лотой медалью» ВДНХ за освое-

ние навой техники. На счету Бори-
са Гавр•иловкча десятки ,рациона-

лизаторских предложений, дав-

ших государству многие тысячи 

рублей зконюми•и. 

Фото Я. Турина:. 

Фотохроника ТАСС 
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КАЧЕСТВО СЛАНЦА СТАЛО ЛУЧШЕ 
На каждом предприятии наше-

го города сейчас идут поиски 

улучшения качества продукции, 

намечаются технические меро-
приятия, моры по воспитанию у 

людей более сознательного отно-

шения к делу. За качество про-

дукции каждый в ответе. 

Мы обратились к главному ин-

женеру первой шахты Степану 
Степановичу Варенье с просьбой 
рассказать, что делается на шах-

те по улучшению качества слан-

ца. Ниже публикуются его отве-

ты. 

- Что нового появилось на 

шахте по улучшению качества 

сланца? 

значительно сказался на каче-

стве сланца ряд технических ме-

роприятий, вьшолненных на по-

родовыборном комплексе участка 

сортировки. В частности, в тех-

нологическую цепочку обогаще-
нии установлен грохот ГВ-50 для 
отсева мелочи перед породовыбор-
кой. Применение грохота дает 

возможность отсеивать мелкую 

горную массу размером от 0 до 

50 мм перед обогащением. В ито-

ге значительна улучшилось каче-

ство выборки сланца, облегчился 
труд породовыборщиц. Производи-
тельность нового комплекса вы-

беседа с главным инженером шахты N° 1 
С. С. ВАРЕНЬЕ 

росла и достигает теперь до 200 
вагонов в смену. 

Я считаю, что большую роль в 

улучшении качества сланца игра-

ет также прогрессивное планиро-

вание технических условий на 

технологический сланец. 

- Расскажите, пожалуйста, 
поподробнее, что это за планиро-

вание? 
Дело в том, что наша шахта 

в течение ряда лет не уклады-

валась в норму по качеству тех-

нологичесяого сланца. И породо-

выборщицы потеряли всякую ве-

ру в свои силы; в то; что они 

смогут как-то повысить качество. 

А раз нормы не вьшолнялись, по-

родовыбарщицы не получали пре-

миальные. Это тоже в какой-то 
степени отражалось на качестве, 

ибо работницы просто уже не за-

ботились, какой сланец поступит 

потребителю. Если проще сказать 

- у них не было материальной 
заинтересованности: Поэтому ни 

строжайший контроль, ка беседы 
- ничто не помогало. 

Мы настойчиво стали просить 

пересмотреть нормы по качеству. 

И вот в декабре 1964 гада они 

были изменены. После этого шах-

та стала укладываться в нор-

му по качеству техвiологнче-

сгсога сланца. И если сравнить 

с прошлым годом, то в сред-

нем качество технологического 

сланца нынче улучшилось более 
чем на 10 х-всалорий, хотя добыча 
его не стала меньше, а наоборот 
возросла на 200 тонн в сутки. Ко-
личество же пюродовыборщиц ос-

талось прежним. 

- У вас на шахте произошли 

какие-та изменения в технологии 

проходки горных выработок. Рас-
скажите, что это за новшества и 

чем они примечательны? 
Для улучшения условий поро-

довыборки горной массы нами 

внесены изменения в технологию 

проходки горных выработок. Они 
заключаются в том, что разрезные 

штреки теперь проходит без под-

рывки пород кровли. Чтобы это 

осуществить, пришлось изменить 

и конструкцию стрелы погрузоч-

ной машины. 

В результате реализации этих 

мероприятий теперь на обогати-
тельный комплекс в горной массе 

стало поступать породы значи-

тельно меньше, примерно на две 

тысячи тонн в месяц. Естествен-

1 

по, эта также способствует улучи 
шению качества технологического 

сланца. 

- Какие мероприятия по 

улучшению качества вы преду-

сматриваете на этот год? 
Намечено реконстгруировать 

узел подготовительного грохоче-

ния, чтобы равгрузить грохот 

ГУП-1 и уменьшить нагрузку на 

пародовынборные ленты. Это дума-

ем осуществить во вторым кварта-

ле. 

Решено заменить грохот ГУП-2 
на ГГТ-52С, что уменьшит содер-

жание мелочи в технологическом 

сланце. Этим, конечно, не исчер-

пывается наша работа по улучше-; аг' 
паю качества. Много внимания 

мы уделяем работе с людьми, от 

каждого из которых зависит и кап . 

чество, и выработка, и снижение r 

себестоимости. Ведь только от са-

мих горнорабочих, от их отноше-

ния х делу зависит, какой сланец 

они отправляют на-гора. Надо от-

метить, что, хотя в общем по шахте 

качество сланца постепенно улуч-

шается, отдельные бригады горно-

рабочих не угсла.дываются в норму 

по содержанию видимой породы. 

Из всех бригад только 4-5 добн .. 
ваются хорошего качества. По-
этому мы и впредь будем воспи-

тывать у людей чувство ответст-

венности за улучшение сланца. 

беседу записала 

И. ПЕТРОВА. 



МЕДИЦИНСКАЯ 

С Т Р А Н И Ч К А 

В кабинет баклаборатории 
вход посторонним запрещен. 

Там все должно быть идеально 

чистым. Даже врач - заведую-

щая бакл,аборатарией Лидия Гу-
коема iгренман в съирильном 

халате. 

Баклаборапория всегда на стра-

же здоровья людей. Врачи, ра-

ботающие в ней, ведут лабора-

торную диагностику инфекцион-

ных заболеваний. 

На снимке: Л. Г. Гренман за 

работой. 

Фото В. Шаханова. 

МАТЕРИАЛЫ  

ВСЕМИРНОЙ  
ОРГАНИЗАЦИИ  

ЗАРАВООХРАНЕНИI 

АМЕРИНА 

В 1949 году в странах Амери-
ки было зарегистрировано более 
18.000 случаев заболевания ос-
пой, в 1959 году - 3.447 случаев, 

из которых 99 процентов прихо-

дилось на Бразилию, Колумбию 
н Эквадор. Число заболеваний в 

Бразилии возросло с 650 в 1960 
моду до 1.411 в 1961 году и 2.759 
в 1962 году, но упало в Эквадоре 
н других странах Латинской 
Америки, особенно пораженных 

оспой, с 2.185 в 1960 году до 491 
в 1961 гаду н 205 в 1962 году. 

АФРИКА 

В Африке в 1959 году насчи-

тывалось 14.000 случаев заболе-
вания оспой. В 1961 году наи-

высшая заболеваемость была 
отмечена в Республике Берег 
Слоновой Кости, Нигерии, Рес-
публике Верхняя Вольта н Кон-

го Но с 1961 года по 1962 год в 
Республике Слоновой Кости 

число случаев заболевания ос-

пой упало с 4.655 до 1.900, в Ни-
герии с 1940-до 1.038, а в Верх-
ней Вольте с 2.360 до 1.335. Од-
нако общее количество заболе-
ваний остается высоким. Так, 
например, в Конго в 1960 году 

было 605 случаев заболевания, а 

в 1962 году - 3.785. Показатель 
заболеваемости в Африке - 15 
на 100.000 населения. 

• 

БУДЬ 
СЕГОДНЯ -

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 

ЗДОРОВЬЯ, 

ПОСВЯЩЕН НЫ И 
БОРЬБЕ С ОСПОЙ 

Сегодня медицинские работни-
ки, все люди земли проводят Все-
мирный день здоровья, посвящен-

ный борьбе с оспой под девизом: 

«Оспа требует 
тельности». 

Включились в борьбу с оспой 
и медицинские работники нашего 

города. Врачи, фельдшера, сестры 

в ыходят на предприятия, в учре-

ждения и организации и проводят 

прививки, предохраняющие людей 
от возможного заражения. 

У нас в городе, как и во всей 
стране, нет заболевания оспой. Но 
мы постоянно должны быть бди-
тельными, нужно каждому сде-

лать прививку. Этим мы предо-

храним себя от опасной болезни. 
Отметим Всемирный день здо-

ровья предохранительными при-

вивками! 

постоянной бди-

ЗДОРОВ, ЧЕЛОВЕК! 
чьтЖАя т•Р овь U РОВЬ! - раздается требова-

тельный голос врача. 

Кровь! - еще раз повторяется 

тот же призыв. 

В одном из отделений больни-
цы идет борьба за жизнь челове-

ка. Только «чужая» кровь может 

помочь ему. Уже влито два литра 

крови, а врач еще требует: 
«Кровь!». Значит, человеку нужна 

чья-то кровь, чтобы он встал на 
моли, пiродолжал трудиться. 

Чья  же это ссчужая» кровь, кото-

рая возвращает людей к жизни? 
Это кровь доноров. 

Доноры - это самые туманны е 

люди, которые своей каплей кро-
ви, частицей своей жизни помога-
ют в часы недуга и несчастья 

ближнему, товарищу встать на 
моли, преодолеть болезнь. 

В нашем городе есть специаль-

ный пункт переливания крови, ко-

торый имеет задачу - забор ,кро-
ви у населения для создания те-
кущего ее запаса, .который всегда 
необходим в практике больниц. 

Среди сотен доброволыцев до-
норов имеются такие, которые на 
протяжении десятков лет сдают 
двою кровь на благо здоровья 

других людей. Среди них - ра-
ботница отдела милиции Клавдия 

Михайловна Жупнкова, врач Эмма-
нуил Сергеевич Луковиков, работ-
ница майоликоваго завода Нина 
Ильинична Ордина, работница 
КТС Антонима Ивановна Логви-
ненко, работница совхоза вСлан-
цевсюий» Валентина Петровна 
Бамдуркина, работница смешторга 

Анна Прюгорьевна Степанова, ра-

ботница газосланцевого завода 

Мария Миiхайловна З,уева, слесарь 

а 

«Ленэнергоремонть Август Ивано-
вич дуль, работник ЛТУ Вакмлий 
Нююифороаич Иванов. 

Эти люди за свай самоотвер-

женный поступок на благо здо-

ровья других людей отмечены на-

градами - знаком Почетный до-

мор СССР» . 
В. ВОВКОВА, 

председатель горкома 

Красного Креста. 

В ПРИЕ1ЧНОЯ ПОКОЕ 
Санитарка! Часто ли мы обра-

щаем внимание на ее работу? А 
ведь это трудная профессия. 
Нужно обладать завидным тер-

пением, умением и выдержкой, 
чтобы человек чувствовал себя 
в больнице как дома. И чисто-

та в палатах, и первый отклик 
на зов больного, и вовремя 
смененное белье - все дело рук 
незаменимой труженицы в бе-
лом халате. 

ОСПА -ОПАСНАЯ БОЛЕЗНЬ 
Натуральная оспа - тяжелая, 

опасная и заразная болезнь вирус-

ной природы. Источником зараже-

ния является больной человек. Пе-
рецается оспа напельвыи путем 

через слизистые оболочки верхних 

дыхательных путей. Возбудитель 

может пройикнуть через повреж-
деиные участки кожи. Опасны 
случаи заражения через предметы, 

которыми пользовался больной, и 

даже через пыль из комнаты, где 

он живет. Восприимчивость н оспе 

абсолютная во всех возрастах. 

Осла порой оканчивается 

смертью. Заболевание характери-

зуется обширными кожиьпьиг пора-

жеииялти в виде различной вели-

чины пузырЪков, приводящих 

иногда к омертвлеиню участков 

организма человека. Высьшания 
наблюдаются на слизистых обо-
лочках рта, носа, гортани, глот-
ки, пищевода, желудрса, кишечни-

ка н других органов, где в даль-

нейшем образуются язвы. 

Все эти изменения сопровож-

даются отеков, образованием де-

фектов кожи, кровоизлияниями в 

различных органах и крайне тя-
желым состоянием с расстройст-
вом сознания и лихорадкой. 

От оспы в дореволюционной 
России умирало около полумил-
лиона человек. Перенесшие бо-
лезнь на всю жизнь оставались 
изуродованными, многие теряли 

зрение, оставались глухими. 

Профилактика и борьба с на-

туральной оспой заключается в 

систематической охвате привкв-

ПОСЛЕ ПЯТИМИНУТКИ 
Пятиминутка - это короткий деловой разговор о результа-

тах работы больницы за сутки, о плане на следующий день. Но 
бывают и отступления от установленного порядка. Такой была бе-
седа о Международном дне здоровья, посвященном борьбе с оспой, 
которую провела зав. противотуберкулезиым диспансером Т. Б. 
Фелт д пан. 

Затем, как всегда, после пятнлпд учаси, началась плодотворная 

работа. Все сотрудники сделали прививки против оспы. У мно-

гих реакция была положительной. 
Медицинская сестра Г. М. Зелевцова прхвила оспу домохо-

зяйкам в доме, где она живет. Всего было сделано около ста при-

вивок. 
Т. БЕЛОВА.  

1 
1 

1 

1 
1 
1 

ками всего населения. Вакцина-
ция (иначе прививки против ос-

пы) у нас в СССР была утвержде-

на декретом Совета Народных Ко-
миссаров РСФСР 10 апреля 1919 
гада за подписью В. И. Ленина. 
Согласно действующему в СССР 
положению, прививкам против 

оспы подлежат все люди, начиная 

с детей З -месячного возраста. Не-
васприкмчивость развивается на 

8-9-й день после прививки. Ва-
жно знать, что в первые 3-4 дня 

после заражения оспой можно 

прививкой предупредить заболева-
ние. и а :м, тет, т. е. невосприки-

чивость к заболеванию, держится 

до 6 лет, поэтому повторная вак-

цинация проводится в 4, 8, 12 и 

18 лет н далее через каждые 5-
6 лет. 

Следует помнить, что в некото-

рых соседних с СССР странах ча-

сты случаи поражения населения 

острозаразными заболеваниями, в 

тон числе натуральной оспой, ко-

торая может быть занесена на тер-

риторию нашей страны. Опасность 

эта тем более велика, что во мно-

гих хааптталисткческих странах 

обязательное аспоприкнвание до 

сих пор не введено. 

Прививки исключают возмож-

ность заболевания оспой. У нас в 
г. Сланцы в настоящее вре-

мя проводится вакцинация все-

го населения против оспы, 

и долг каждого слаттцевчанина -

сделать эту прививку. 

О. НОСОВА, 
зав. поликлиникой 

центральной городской 
больницы. 

Старшая сестра детской консультации центральной 
Н. М. Цыганова - ударник коммунистического труда. 

она прибыла после службы в рядах Советской Армии в годы Вели-
кой Отечественной войны. Надежда Михайловна-опытная работ-
ница. Все процедуры -внутривенные вливания, внутримышечные и 

подкожные инъекции, прививки, проводимые в кабинетах кон-

сультации, возложены на нее, и она их выполняет мастерски. 

НА СНИМКЕ: Н. М. Цыганова за привявней оспы. 

больницы 

В Сланцы 

У нас в больнице двадцатый 
год трудится санитаркой Нина 
Алексеевна Ч'ирик. Пртпттла она 

в 1946 году в старую политсли-

нику, что помещалась на улице 

Горняков, а через восемь лет пе-

решла в больницу, где и сейчас 
часто ее видят больные. 

О Нине Алексеевне говорят, 

что это первая помощница сест-

ры и врача и не случайно. Они 
всегда спокойны, если дежурит 

санитарка Чирик. 
И больные всегда рады, когда 

вцгдят ее. Она всегда вовремя 

выполнит их просьбу, первом 
ттридет на помощь. 

Часто Нине Алексеевне пору-

чают какую-либо другую рабо-
ту, и она лучше всех ее сдела-

ет. Надо пойти на покос или 

готовить дрова - санитарка 

идет в числе первых. С шутка-

ми и прибаутками принимается 

за работу, а дело у нее двигает-

ся всегда споро и качественно. 

Когда осваивали новую боль-
ницу, Нина Алексеевна быстро 
приобрела новую специальность 

лифтера. Знания всегда помо-

гут в работе. 
- Нянечка, - зовет тяжело-

больной, прювезенный в прием-

ный покой. 
Первой услышала голос Вина 

Алексеевна и, выслушав жало-

бы, отвечает: 

- Потерпите минуточку, сей-
час позову врача, и вам будет 
легче. 

Р. ВОРОВОВА, 
старшая медицинская 

сестра центральной 
больницы. 

• • 

МАТЕРИАЛЫ  

ВСЕМИРНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ  

ЗАРАВООХРАНЕЫИА 

Азия 
В 1958 году в Пакистане на-

блюдалась тяжелая эпидемия 

оспы. В течение первых пяти 

месяцев было зарегистрировано 

355.000 случаев заболевания ос-

вой, из них более 15.800 имели 

смертельный исход. Основными 
районами заболевания остаются 

Индия и Пакистан. В Индии в 

1960 году отмечено 31.052 случая, 

в 1961 году - 45.195 и в 1962 го-

ду - 42.231. 

ЕВРОПА 
По сообщению ВОЗ в Европе 

наблюдались только отдельные 

случаи завоза оспы отдельными 
лицами, выезжавшими за гра-

ницу: небольшая вспышка в 

ФРГ 11 марта 1961 года, в Испа-
нии в марте 1961 года, в Москве 
б апреля 1961 года - одни слу-
чай заболевания, в Великобри-
тании одни случай в октябре 
1961 года. В 1961 году в Европе 
было зарегистрировано 27 слу-

чаев заболевания в '7 семьях 

(5 стран). 

(Материалы «Медицинской 
странички» подготовлкиы об-
щественной редакцией газеты 

«Знался трудса). 

З знАмя 
стр. ТРУД А 

7 апреля 1965 годе 



-iнои жизни. 
В нашем городе 

О В городе во время весенних 

школьных каникул был проведен 

фестиваль детских кинофильмов. 

В фестивальные дни демонстри-

ровались 20 лучших советских 

и зарубежных фильмов, а их про-

смотрело около десяти тысяч ре-

бятишек. 

О Закончилась Неделя дет-

ской книги. Проведено 12 инте-

ресных встреч юных друзей кни-

ги с библиотечными работниками. 
Это были обзоры новинок, чита-

тельские конференции, беседы а 

любимых героях детворы. Книж-
ные магазины города в дни Не-
дели организовали 10 дополни-

тельных киосков по торговле 

книгами. 
О Открыт театральный клуб 

при народном театре Дворца 

культуры. На открытии клуба 

выступили участники студии ху-

дожественного слова Ленинград-
ского государственного универси-

тета и местные поэты. 

О Участники художественной 

самодеятельности Дворца культу-

ры комбината «Сланцы» высту-

пили с шефским концертом на 

слете механизаторов Кингисепп-
ского района. 

О В прошедшее воскресенье 

состоялся второй тур смотра дет-

ского художественного творчест-

ва. Лучшие коллективы самодея-

тельности клубов и школ городов 

Сланцы, Кингисеппа и Ивангоро-
да показали свое мастерство на 

сцене Дворца культуры. 

Хоровые коллективы Дома 
культуры горняков и Дворца куль-

туры удостоены дипломов 1 сте-

пени. Самодеятельные артисты 

школы № 2 получили три дипло-

ма. 

О Детский кукольный театр 

(руководитель Н. Д. Иванова) 

принимал участие в областном 

смотре кукольных театров. Слан-

цевские артисты-кукольники за-

воевали первое место. 

О Состоялась премьера нового 

спектакля народного театра Двор-

ца культуры комбината «Слан-

цы». На этот раз самодеятельные 

артисты показали спамцевским 

любителям театрального искусст-

ва пьесу А. Н. Островского 
«Лес». большое впечатление на 

зрителей произвела игра М. С. 

Дрыбалова в роли Геннадия Не-
счастливцева, В. Д. Мохкачева в 

роли Аркадия Счастливцева, 
М. Н. Севостьяновой в роли Ули-

ты, В. Н. Румянцева в роли Кар-
па и А. Ф. Филиппова в роли 

Петра. 

В СуВВОТНИй ВЕЧЕР... 
В прошлую субботу в детском 

секторе Дворца культуры комби-
ната «Сланцы» состоялся темати-

ческий вечер отдыха из цикла 

«Два икра - две юности». С 

беседой «Молодежь Вьетнама бо-

рется» выступила работник город-

ской детской библиотеки Наталья 
Николаевна Гаврилова.. 

В зрительной зале мала свобод-

ных мест. Затаив дыхание, при-

сутствующие на вечере • старше-

классники городских школ слуша-

ют рассказ Натальи Николаевны. 
Наверное, каждый старается зри-

мо представить себе далекую и в 

то же время близкую сердцу каж-

дого советского человека страну, 

ее молодежь - мужественных 
борцов за свободу и независи-

мость своей отчизны. 

Затеи была разыграна книжная' 
лотерея. Присутствующие на ве-

чере посмотрели вьетнамский ху-

дожественный фильм «Белый 
дым». Потом были танцы. Играл 
эстрадный оркестр одиннадцати-

летней школы № 2. 

В. ВАЛЕНТИНОВА. 
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Проектной группе « Механомонтажпроект» 
при Северо-Западном СМУ треста «Коксохиммонтаж» 

требуется руководитель - инженер-металлист с опытом работы. 

Обращаться к главному инженеру Северо-Западного СМУ 

треста «Коксохиммонтаж». 

м 

СТРОИТЕЛЬНОМУ УПРАВЛЕНИЮ Хе 7 

ТРЕСТА № 31 
требуются на постоянную и временную работу 

каменщики и слесарь-жестянщик 

(для работ в городе Сланцы и в командировке ха строительстве 

совхозных объектов). 
За справками обращаться в отдел кадров СУ-7. 

Администрация. 

ЖИЛИИ Ь-иоммУнальному ОТДЕЛУ 
КОМБИНАТА <СЛАнцы> 

требуются на постоянную работу: 
ПЛОТНИКИ-СТОЛЯРы, ПЕЧНИКИ -ТРУБОЧИСТЫ, 

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ, КРОВЕЛЬЩИКИ. 

Обращаться по адресу: город Сланцы, улица Свободы, дом 

№ 4, отдел _ кадров.  

С 3 по 4 апре-

ля в нашем город-

ском тире прохо-

дили областные 
соревнования на 

первенство Ле-
нинтрадского областного сове-

та ДСО «Труд» по пулевой стрель-

бе среди коллективов физкульту-

ры. Эти соревнования посвящены 

20-летию победы над фашистской 
Германией. 

В состязаниях участвовали 

команды Волхова, Тихвина, Ки-
риппи, Кировска, Светогорска и 

других городов области. От наше-

го города были две команды -
горняки второй и третьей' шахт 

комбината «Сланцы». 

На протяжении двух дней шла 

упорная спортивная борьба между 

стрелками Тихвина, Волхова и 

командой шахты N 3 (г. Слан-
Цы) 

Но итогам первого дня впереди 

оказалась комацда города Тихви-
на, которая добилась результатов 

при стрельбе из малокалиберного 
оружия 925 очков. 

С Л О Р Т 

ЗАСЛУЖЕННАЯ ПОБЕДА 
На второй день на линию огня 

вьштли стрелки остальных 

команд. Волховчане выбили 913 
очков. Вслед за ними выступили 

стрелки второй и третьей шахт 

комбината «Сланцы». 

И вот к концу соревнований 
определены окончательные ре-

зультаты. Победительницей стала 

стрелковая команда третьей шах-

ты, выступившая в составе Ивана 
Мюрсеппа, Анатолия Рулева, Лео-
нида Розова, Ивана Рьгоева, Вик-
тора Васильева. Она опередила 

спортсменов города Тихвина на 
20 очков. 

Среди стрелiков лучших резуль-

татов добились Георгий Бронни-
ков (г. Тихвин), выйившнй 252 
очка. На второй месте оказался 

Владимир Козиненков (г. Кири-
ши), на третьем - Васи-

лий Смирнов из города Волхова,. 
выбивший 247 очков. 

Честь города Сланцы защищал 

стрелок Николай Иванов (шахта 
№ 2). У него результат - 245• 
очков. 

Соревнования показали, что, 

среди стрелков Ленинградской об-

ласти имеется большое количест-

во способных спортсменов, могу-

щих в недалеком будущей до-

стичь более высоких результатов 

при соответствующей учебно-тре-
нировочной работе над собой. 

Спортсменам-стрелкам прецсто--

ит в этом году вновь померяться 

силачи в восьмой летней спарта-

киаде профсоюзов . СССР и в 

третьей спартакиаде по техниче-

ским видам спорта ДОСААФ. 

А. БАБАЕВ, 
главный судья 

соревнований. 

ЛЕНИНГРАД. По инициативе Октябрьского РК ВЛКСМ е райо-

не был проведен воскресник. Сотни комсомольцев и молодежи помо-

гали строителям. Заработанные на воскреснике средства будут 
внесены в фонд помощи населению Южного Вьетнама, пострадавше-

му от налетов американской авиации. 

НА СНИМКЕ (слева направо): члены молодежного клуба 
«Дружба» Октябрьского района Людмила Иванова, Ирина Нругло-

ва, Лариса Федотова и Вера Серова - активные участницы воск-

ресника на территории капитально-ремонтируемого дома № 65 по 

проспекту Римского-Корсакова. 

Фото З. Байцуровой. Фотохроника ЛенТАСС 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПОКАЗЫВАЕТ 

ТАЛЛИН 

СРЕДА, 7 АПРЕЛЯ 

10.00 - «Детский экран» 

мультфильмы «Наша Красная 
Шапочка» и «Волшебные лы-

жи». 1020 - «Рассказы о при 

роде» - «Они из одного отря-

да». 10.30 - Художественный 
фильм «Люди моей долины». 

12.00 - Теленовости (Центр. те 

лев.). 12.30-13.00 - Для до-

школьников и млядтпих школь-

ников: «Остроглаз» (Центр. те 

лев.). 16.30 - Для школьников: 

«Рассказы об искусстве» (рус 

ское искусство). Передача= 
Центр. телев. 17.00 -Для школь- 

ников: «Сто затей двух друзей» 
(Центр. телев.). 17.30 - «На про 

сторах Родины» (Центр. мелев.). 

17.40 - «К 20-летию победы над:. 

фашистской Германией»: «За-
щитнюки Московского неба». 
Телеочерк (Центр. телев.). 18.00' 
- «Актуальная камера», 18.25 -
Программка передач. 18.30 -

Моцарт - «Свадьба Фигаро» . 
Спектакль оперной студии Мос-
ковской государственной кон 

серватории им. П. И. Чайковтжо--
го. 

Редактор И. А. АВДЕЕВ 
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Таисии Федоровне 
МОХНАЧЕВОЙ! 

Профсоюзная организация и 

коллектив столовой № 4 по-

здравляют Вас с днем рож-

дения. Желаем счастья, здо-

ровья и успехов в работе! 

СКОРО 
На экране кинотеатра «Труд» 

новый художественный фильм 

(По произведению С. Алешина). 
В ролях: А. Попов, В. Доронин, 

Ю. Пузырев, Е. Петров, Р. Ни-
фонтова, И. Макарова, Н. Фатее-
ва. 

Производство киностудии 

«Мосфильм». 

кингисеппсиое отделение 

кинопроката. 

В НЛУ6АХ, ИИНО ТЕА ТРАХ 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 7 апре-

ля - таикофильм «Левый, пра-

вый н центр». Начало в 11, 17, 

19, 21 час. 

КИНОТЕАТР «ТРУД». 7 ап-

реля - новый широкоэкранный 
художественный кинофильм 
«До завтра», Начало в 17, 18.45, 

20.30, 22 часа 15 минут. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 7 апреля - кинофильм 
«Когда песня не кончается». 

Начало в 11, 17, 21 час. Навстре-
чу 95-й годовщине со дня рож-

дения В. И. Ленина. Факультет 
музыки. Лекция-концерт 

«Ленив н сейчас живее всех 

живых». Начало в 19 часов: 

(большой зал). 

КЛУБ ПЕРВОЙ ПАХТЫ.. 
7 апреля - кинофильм «Три ее 

стры». Начало в 19, 21 час. 

СЛАНДЕВСКИЙ ЛЕСО-
ПУНКТ. 7 апреля - кинофильм' 
«Жил-был мошеикик». 

БОЛЬШИЕ ПОЛЯ. 7 апреля 

кинофильм «Исправленному ве--

рить», 

СИЖНО. 7 апреля - кино 

фильм «Где Ахмед7», 

ПОПКОВА ГОРА. 7 апреля -

кинофильм «Теперь пусть ухо 

дят». 

Рамбе Роман Григорьевич, 

проживающий в городе Сланцы, 
улица Свердлова, дом № 30-а, 
кв. № 8, возбуждает дело о рас-

торжении брака с Рамбе Ниной 
Александровной, проживающей 

в городе Сланцы, улица Дзер-

жинского, дом № 6, кв. № Г 

Дело подлежит рассмотрению 

в Сланцевском городском на-

родном суде. 

Ярыгниа Елена Александров-

на, проживающая в городе 

Сланцы, улица Гавриловская, 

дом № 37, кв. № 3, возбуждает 

дело о расторжении брака с 

Ярыгивым Иваном Яковлеви-

чем, проживающим в Таджик=-

ской ССР, Ленинабадская об-
ласть, Ходжентокий район, с -е_ 

Костакоз. 
Дело подлежит расемотрензато. 

в Сланцевском городском на-

родном суде. 
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